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本报讯 宝鸡铁路
分局端正党风先从改革
会风做起，将一年一度
的“四先”、“安全生
产”等三个 表 彰 会 合
在一起开，受 到干 部群
众称赞 。

往年 ，这个分局召
开表彰 大 会，仅 参 加
会议的就要一千多人 ，
食宿 、交 通、纪 念 品
等，就要耗费 资金近万
元。最近 ，分局党委专
门开会 研 究 ，制 定 措
施，决定这次的三个表
彰会采用 电话会议的形
式召 开，只 遨请分局树
为标兵的一个单位、三
个车间 、四个班组和十
五名 标兵参加；还规定
会议不发文 件 和 纪 念
品，取消伙食补贴。结
果，仅用 一小时四 十分
钟，没花一分钱就开完
了会 。　（高 坊 ）

全省工业普查正式开始

本报讯　我省工业普
查从元月 份正式开始 。

这次 工业普查 是国 家
为搞清 我国 的 国情 国力统
一部署 的。是一九五〇年
以来最大 的一次 。

这次普查 ，将根据 企
业的 不 同 生产规模、所有
制形式和 管理水平 ，分为
甲、乙 、丙 表和外资 企业表
进行填写；对那些非独立
核算工业的生产单位 ，将

用简易方式进行普查 。
我省将普查 四 十 多万

个工业企业 ，涉及 计划 、
统计等 十多 个方面 ，有关
数据将输入 电子计算机进
行处理 。

我省有五万多 人参与
了这项工作。为 了 取得经
验，省 工业普查办 已在陕
西钢厂、陕棉十一厂等 四
个单 位进行 了 试点。

（ 符 艾玲　韩 庚 ）

神舟新声

今年我国 钢产 量要 达 五 千 万 吨
李鹏在 向 全 国 冶金

工业会议的代表讲话时
说，“六五”期 间 ，我
国的钢产量增加了将近
一千万吨 ，经济效益也
有很大提高。但是 ，钢
铁仍然是国 民经济 中 一

个薄弱 的 环节 ，远远不
能满足需要 ，因此 ，必
须大力发展钢铁工业 。
他要求 ，今年我国 钢产
量要达 到 五 千 万吨 ，

“七五”期 间还要有较
大幅度的 增长 。
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机械工业部 副部
长何光远最近宣布：
从八六年开始 ，对技
工学校有教学大钢的
十二个通 用 技 术 工
种，包括车 、铣 、刨 、
磨、钳、铸、焊、热
处理 、冷轧 、木模 、
电工等逐步实行变招
工为招生的制度。从

现在 起 ，凡 “双
补”不合格的
青工 ，如 再一
次补 考 不 及
格，一律调整
做非技术工 。

改革 带 来 了 生 机

秦东 化 工 厂 一 举 甩 掉 亏 损 帽 子
本报讯 在我省亏损企业 中 名

列第一的 国 营秦东化工厂 ，经过六
个月 的艰苦努力 ，去年下半年 ，产
值比上年增长两 倍 多 ，一 举甩掉了
亏损帽子 ，盈利三万余元 。

据省统计局一九八五年七月 初
统计 ，一 至 六
月，秦东化工厂
累计亏损一百四
十一万 多元 ，在
我省二十 多家亏
损企业 中 名 列第
一。一位 副省长
曾批评他们拖 了
全省 的 后 腿。

在压力面前 ，
秦东化工厂 的干
部工 人 没 有灰

心，而是采取措施努力改变落后面
貌。首先 ，全厂实行了 “宝塔形”
大承包。厂长与 副厂长 ，副厂长与
车间主任 ，车间与班组、个人分别
签定 了 承包合同 ，规 定 了 奖 惩 措
施。承包调动了上下的积极性。过
去一些 人等 活干 ，落 实 了 承 包指
标，大家纷纷外 出 找活 。有的甚至
到外 省的油 田 、煤 矿 联 系 活干。
其次是调整干部队伍。厂 里先后对
十五个 科室的二十 多名 中层干部作
了调 整 ，一批 有 知 识 、敢于开拓
的中 青年干部进入各级班子。三是
压缩非生产 人员 。长期 以 来流入三
线、二线的八十 多名 非生产人员 ，
被调回生产一线。由 于这些措施的
实行 ，全厂生产形势 日 益好转。

（ 王 宝 良　任世德 ）

成阳 印 刷 厂 从
日本 引 进 的 整 套 印
刷设备 ，现 已安 装
调试 就绪 ，元旦 前
夕开 机运转 。

李中　宏伟摄
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元月 十八 日 至 二十五 日 ，省工会副
主席杨长发等 同志 ，到 我省安康县水陆
第二运输公司 、宁陕县公路 管理段、陕
棉十二厂、3513厂 、西安市建筑三公司等
企业五个敬老院 ，对三十二名 老职工慰
问。省总工 会为敬老院赠送 了 洗衣机、
电热褥、电热杯等 。老人们十分感谢党
和工 会组织的关怀 。市建三公司敬老院
老人薛治 国说 ：我 今 年 九 十九岁 ，经
历了三个朝 代 ，象 我这大年岁 的人在旧
社会 ，不病死也得饿 死 。可是新社会组
织上对我照顾的无微不至 ，安排专人照
管我的生活 ，领导还来看 望我们 。我能

活这么 大年纪真是托了共产党 的福 了 。现在我身板还很
结实 ，准能再活 几年 ！　（省 总 生 活 女工部 ）
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随着 改 革浪潮 的 兴起 ，
人们 的 思 想 方 式 也随 着 在 发
生变 化 。在 这一 点 上 ，青 年人
表现得 更 为 敏 感 和 活 跃。不
少青 年人 ，喜欢 用 我 国 的现
状同 一些 发 达 国 家 相 比 较。
这无疑是一 种 进 步 。

诚然 ，运 用 横 向 比 较方
法，比起那 种 言 必 唯 我 独
革，文 必 “四 大 发
明”的 闭 关 自 守 或
麻木 不 仁 的 思 想 状 态
要好得 多 了 。它 可 以
看出 我 国 自 身 发 展 的
不足之 处 ，从 而 使 我
们认 清 “山 外 有 山 ”
的道理；但 是 ，比 较
是为 了 前进 ，看 到 不
足，是 为 了 激 发 我们
的民 族 进取心 ，发 愤
图强 ，迎 头 赶上 ，把

我们 的 国 家 建设 得 更
好，而 绝 不 是 为 了 换
来几 声 叹息 ，几 句 牢 骚。应
该看 到 ，经 过三 十 多 年 的 努
力，特 别 是 经 过三 中 全 会 以
来的 拨乱 反 正 ，我们 的 国 家
己经 发 生 了 和 正 在 发 生 着 翻
天覆 地 的 变 化 。我 国 不 仅 自
立于 世界 民 族之 林，而 且在
国际 事 务 中 有 着 举 足轻 重 的
地位 。尽管 ，当 前我们 的 经 济
还比 较落 后 ，工作 还 存 在 一

些不尽如人意之 处 ，但 是 ，它
毕竞 是 前进 中 存在 的 问 题 。
这正 是 需 要我们 克服 的 ，也
是当 前 改革 所 面 临 的 课 题 。
通过横 向 比 较，我们 就 是要
正确 地看 清 自 己 的 优 势 和 不
足，并虚 心 学 习 和 借 鉴 发 达
国家 的 长 处 和 他 们 的 先进技
术、管 理 方 法 。这样 ，我们

才能 够 在 不 久 的 将 来
赶上 世 界 先进 水 平 。
而这些 决 不 是 几 声 叹
息，几 句 牢 骚 所 能 奏
效的 。

马克 思 曾 说过 ：
“耻 辱 ，就 是 一 种

内向 的愤 怒 。如 果 整
个国 家 真 正 感 到 了 耻
辱，那 就会 象 一只 蜷
伏下 来 的 狮 子 ，准 备
向前 扑 去。”现在 ，
我们 的 国 家 已 经 摆 脱
了解 放前 的 那 种 屈 辱

地位 。但 是 ，从我 国 的 经 济
还比 较落 后 ，和 我们 国 家 在
世界上 所 处 的 地 位还远 不 相
称这一 点 来说 ，应 该 说 仍 然
存在 着 “耻 辱”。而 真 正 的

“ 忧 国 忧 民 ”有 志 报 国 者 ，
就应 该 像狮 子 那 样 ，奋不 顾
身地朝 着 振兴 中 华 ，建 设社
会主 义现代 化强 国 的 目 标 勇
猛扑 去 。

汉中 地 区 野生 动 物 保 护 协会 成立
“ 七五 期 间”，将新建南 郑猕猴、镇

巴竹林、留 坝紫 柏 山 自 然 保 护区

本报讯　为保护 、开
发和利用汉 中 地 区丰富 的
野生动物资源 ，经地 区行
署批准 ，汉 中地 区野生动
物保护 协会于元月 中 旬在
汉中市成立 。

汉中地 区野生动物 种
类多 、分布广 。国 家一类 保

护动物全省有六种 ，汉 中
地区 就 占五种 ，尤以 大熊
猫、朱鹮等 闻 名 于 国 内
外。该野 生 动物 协会 决
定，在“七五”期间 ，将 新
建南郑猕猴、镇 巴竹林 、
留坝紫柏 山等三个 自 然保
护区 。　（李 斌 ）
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本报讯　陕西第一
针织厂生产 的新苗牌文
化衫 ，最近荣获 国家银
质奖 ，成为西北地 区针
织行业中 唯一的 国优产
品。该产 品
两次 荣获中
纺部优质产
品称号 ，外
销四 十多个
国家 和 地
区。

（ 徐廷麟 ）

省第 二 印染厂被评为

“ 节 约能 源 表扬企业 ”
本报讯 陕西第二印染厂

狠抓基层能源节约工作，取得
了显著的 经济效益 ，最近被国
家经委评为全 国 “节约 能源表
扬企业”。去年 ，全厂共节电
六百 多万度 ，节煤三千多吨 ，
折合经济效 益 共 达 八十 多万
元，占 全厂利 润 总 额 的百分
之十 以 上 。

（ 严 家 民 ）

互相 协 作　综合利 用　变 废 为 宝
本报讯　宝鸡铁塔厂 与宝

鸡县八 鱼 公社铁黄厂联合搞综
合利用 ，取得初 步成 效 。

这个厂 的镀锌 车 间 ，每天
要向外排放硫酸废液一百三十
吨，成了 长期未解决 的公害。
去年，他们得 知宝鸡县八鱼公
社铁黄厂生产染料所需的原材

料，就是稀硫酸时 ，便 主动联
系，投资三万元 帮助 铁黄厂修
建了废酸液储存 池 。每 年为 该
企业节约购买硫酸和铁屑费八
万多元 ，有力 地支援了 社队企
业，同时 ，也为 自 己节省了准
备修建废酸液处理站 的 四十五
万元投资。　（王 宗 禄 ） 武二郎遇 到 了 新问 题 赵炜 作

在平 凡 的 岗 位 上

咱们的 “好代办”

马金福是西北光学仪器
厂十二车间 工人。他除完成
本职工作外 ，还热心搞 好储
蓄代办工作，被大家亲切 地
称呼为 “咱们 的好代办”。

马金福
今年五十 多
岁了 。从七
三年开始 ，
就被银行聘请 为 储 蓄 代办
员，负 责车间 职工的 “零存
整取”工作。十几年来 ，他
认真工作 ，从未出 现过差错 。
他不仅按 时办理 好全 车间 的

“零存 整 取”手 续 ，代 卖
“贴花”，同 时 ，热情 地向

群众宣传参加储蓄 的好处 。
在他的努力下 ，全 车间 的同
志都参加 了储蓄 。有不少青
年职工，因 为 早早地参加了

“零存整取”储蓄 ，既未影
响平时的开支 ，也没有 因 为
操办 喜事而 借 债 。车间 有一
位同 志 ，用 多 年 来参加 “零
存整 取”的钱 买 回 了一 台

“黄河牌”
彩色 电 视
机，他高兴
的对人讲 ：

“ 这 多 亏 了咱们 的 ‘马 代办’，
要不 是他 前几年 鼓 动 我参
加储蓄 ，
今天 咋能
抱回 个彩
电！”
（ 成 尚 志 ）

更正 本报 290期 《风
翔柳 林将 建 成 西 凤 名 酒 城 》
一稿 中，“目 前三 十 吨……”
应为 三 千 吨。


